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1. СМИ о Таймыре 
 
Таймырский краеведческий музей готовится к самому главному празднику северных 
кочевников 

В субботу, 6 апреля, на площадке рядом с музеем состоится этнокультурный праздник 
«День оленевода». 

Посетителей с 14.00 будут встречать в гостеприимном ненецком чуме, где всех 
желающих угостят национальным супом – я’евей. Здесь же можно будет согреться горячим 
ароматным чаем. Для детей подготовлены игры и викторина. А на крыльце музея развернётся 
праздничная концертная программа. 

Для тех, кто готов испытать свои силу и ловкость, организаторы праздника проведут 
национальные северные игры: прыжки через нарты, метание маута, борьбу, победителям 
обещают призы. Также на площадке откроется фотозона. 

Кроме того, гости праздника смогут посетить выставку «Кочевники Таймыра», 
посвященную 65-летию празднования Дня оленевода на Таймыре: она будет работать на 
первом этаже музея. 

«Заполярная правда» 
 

Председатель Общественного совета при ГУ МВД по краю встретился с 
руководителями таймырской полиции и обсудил вопросы профилактики 
правонарушений среди иностранных граждан 

В рамках рабочего выезда председатель Общественного совета при ГУ МВД по краю 
Валерий Васильев встретился с начальником ОМВД России по Таймырскому Долгано-
Ненецкому району полковником полиции Виталием Цауня и начальником ОВМ в Дудинке, по 
вопросу профилактики правонарушений среди иностранных граждан. 

В ходе встречи начальник отделения по вопросам миграции капитан полиции Надежда 
Ноженко рассказала общественнику о проводимой работе по предупреждению 
правонарушений среди иностранных граждан.Надежда Геннадьевна отметила, что 
полицейскими на постоянной основе проводятся профилактические рейды по местам 
пребывания, проживания, а также ежемесячные сверки с представителями организаций, 
привлекающих к работе иностранных граждан и осуществляющих их постановку на 
миграционный учет. Также начальник ОВМ отметила, что в районе поддерживается 
стабильная миграционная обстановка. 

Валерий Иванович выслушав информацию порекомендовал сотрудникам полиции 
привлекать общественность к проводимым мероприятиям по правовому информированию и 
просвещению среди иностранных граждан, участию во встречах по разъяснению духовных, 
культурных и исторических ценностей Российской Федерации. 

В завершение встречи председатель Общественного совета при ГУ МВД по 
Красноярскому краю Валерий Васильев выразил уверенность в использовании в служебной 
деятельности озвученных идей и предложений, которые смогут держать миграционную 
политику под контролем. 

24мвд.рф 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Воспитанница Детской школы искусств — обладатель краевой именной стипендии 

Указом Губернатора Красноярского края одаренным обучающимся 
общеобразовательных организаций, находящихся на территории Красноярского края, 
присуждены краевые именные стипендии. В числе 40 стипендиатов — воспитанница Детской 
школы искусств им. Б. Н. Молчанова Эвелина Яр. 

Девушка осваивает дополнительную общеобразовательную предпрофессиональную 
программу в области изобразительного искусства под руководством преподавателя высшей 
квалификационной категории Нины Кольман. Талантливая художница принимает участие в 
мастер-классах, творческих командировках и социальных проектах, участвует в конкурсах и 
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завоевывает призовые места. Работы Эвелины Яр были неоднократно 
представлены на выставках, в том числе в «Zarenkov Gallery» в Санкт-Петербурге. 

В числе наград — Диплом II степени Всероссийского конкурса детского художественного 
творчества «Северная Палитра» в номинации «Живопись» в 2023 году, Диплом III степени IX 
Регионального конкурса детского художественного и литературного творчества «Легенды 
Седого Енисея» в номинации «Изобразительное искусство» в 2022 году, а также Диплом 
школьного конкурса детского художественного творчества «Новогодние фантазии» в 
номинации «Новогодняя игрушка» в 2022 году. 

Эвелина Яр непрерывно развивает свои творческие способности, стремится к 
совершенству и продолжает учиться. За достижения в области изобразительного и 
прикладных видов искусств коренных малочисленных народов Красноярского края по итогам 
2023 года девушка стала обладательницей стипендии им. М. С. Турдагина. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске ищут пути решения проблемы бездомных собак 

Более 4 тысяч жителей края обратились за медицинской помощью с жалобами на 
укусы собак в 2023 году. В Норильске отловом безнадзорных животных занимаются 
сотрудники единственного приюта. Как ведётся эта работа? 
 Бродячие собаки всё чаще появляются в разных районах города. Пока без 
происшествий, но приятного мало, говорят жители. 

Евгения, жительница Норильска: «Страшно, потому что меня в детстве укусила собака 
за лицо». 
 Алина, жительница Норильска: «В Оганере их очень много. Я там работаю педагогом. 
Там очень много собак». 

В мэрии заверили, что с территории Оганера уже вывезли стаю четвероногих. Отловом 
занимается единственная на территории организация. В пункте передержки сейчас 28 кошек 
и 65 собак. Животных кормят, выгуливают, оказывают медицинскую помощь. Отлавливают 
бродяжек по заявкам жителей. А ещё норильчане привозят сюда домашних животных, 
которые стали им неудобны. 
 Андрей Маренков, сотрудник по отлову: «Бывают и бенгалы, и вислоухие, и сиамские. 
По большей части выкидывают старых, на которых не могут люди смотреть». 

С собаками сложнее — их нужно поймать. Если животное агрессивное, его оставляют в 
приюте пожизненно. Согласно новому приказу краевого минэкологии, определять 
немотивированную агрессию должна специальная комиссия. По закону безнадзорных 
животных стерилизуют, чипируют и содержат в течение 10 дней. Потом выпускают туда, где 
отловили. 
 Ирина Лубенец, учредитель приюта для животных: «Только я не понимаю: если мы их 
на улицу выпустим, завтра нам опять заявка поступит. А повторно мы не имеем права их 
отловить, потому что они уже маркированы, они у нас уже побыли». 

Строительство муниципального приюта обсуждается не первый год, но пока 
безрезультатно. 
 Владимир Царёв, и.о. директора Управления экологии: «Администрация города 
Норильска подобрала земельные участки, там порядка 1000 квадратных метров, где вполне 
возможно организовать приют. При этом нужен инвестор». 

Пока желающих вложиться в приют нет. А о беспризорных животных жителей просят 
сообщать в отдел оперативного контроля. 

Вести-Красноярск 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Спикер краевого парламента прокомментировал корректировку бюджета 
Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко о поправках в закон «О 

краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов». 
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«Профильные комитеты работают над внесенной правительством весенней 
корректировкой краевого бюджета. Выделю два важных момента. Первый – очевидный. 
Корректировка плюсовая, расходы бюджета вырастут почти на 14 миллиардов рублей. 
Второй момент: в этой корректировке заложено решение многих застарелых проблем на 
местах. Эти проблемы депутаты поднимали годами. Бились, бились – и, наконец, получили», 
- сказал спикер. 

В пример Алексей Додатко привел благоустройство пришкольной территории после 
капремонта образовательных учреждений. Эта тема, на которую депутаты не раз обращали 
внимание правительства. В результате – пять школ получат на эти цели 51 млн рублей. 
Также дополнительные деньги на благоустройство будут направлены Ачинску, Енисейску, 
Минусинску, Назарово, Железногорску, Зеленогорску. 

«Кроме того, в процесс, начиная с нулевого чтения бюджета, включился губернатор 
Михаил Котюков. Он понимает, что депутаты представляют людей, своих избирателей, и 
прислушивается к тем вопросам, которые мы ставим», - заключил спикер краевого 
парламента. 

Финальное рассмотрение корректировки краевого бюджета пройдёт 18 апреля на сессии 
Законодательного Собрания. 

НИА-Красноярск 
 

Добро пожаловать на депортацию: красноярская полиция за неделю выявила более 
сотни нарушений среди мигрантов 

Полиция не устает проводить масштабные проверки соблюдения миграционного 
законодательства на территории Красноярска и Красноярского края. Сотрудничает в этом 
направлении с управлением ФСБ и региональным следкомом. 

Один из таких массовых рейдов прошел с 22 по 28 марта. Проверили более двух сотен 
мигрантов, было выявлено и задокументировано 108 административных правонарушений в 
сфере миграции. 

Суды по административным делам проходит быстро, результаты следующие: 
- 22 трудовых мигранта будут выдворены за пределы Российской Федерации за 

нарушение российских законов; 
- 4 иностранца, которые въехали в нашу страну незаконно, будут депортированы; 
- еще 54 иностранным подданным отказали во въезде на территорию Российской 

Федерации. 
Причем обратите внимание, что повторно они уже не смогут запросить разрешение 

пересечь госграницу нашей страны. Все, персоны нон-грата. 
Еще один момент: как нарушители оказываются на территории Красноярского края? 

Однозначно им помогают. Так вот, собрано 12 материалов, по которым проводятся 
доследственные проверки (как показывает практика, доследственые проверки превращаются 
в уголовные дела). Фигуранты проверок – люди, которые из корыстных побуждений 
организовывают незаконный переезд иностранцев, делают им фиктивную регистрацию, 
выдают липовые справки для выдачи российского гражданства. 

Кроме того, все мигранты были проверены по информационным и дактилоскопическим 
учетам, кроме этого, каждого из них полицейские проверили на причастность к совершению 
правонарушений и преступлений. Работа продолжается. 

KRSK.KP.RU 
 

Ежедневно каждому пятому красноярцу звонят телефонные мошенники 
20% красноярцев сталкиваются с телефонными мошенниками ежедневно, 29% — 

несколько раз в неделю. Несколько раз в месяц телефонные мошенники беспокоят 18% 
опрошенных сервисом SuperJob, несколько раз в год — 16%. 6% респондентов мошенники 
тревожат лишь раз в несколько лет. Только 4% мошенники не звонили ни разу. 

Чаще всего подозрительные личности представляются сотрудниками банков и 
правоохранительных органов. 
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19% опрошенных горожан пострадали от телефонных мошеннических схем: 12% 
пришлось однажды потерять деньги и/или имущество, еще 7% становились жертвами 
подпольных кол-центров несколько раз. 

Атакам телефонных мошенников чаще подвергаются люди до 34 лет. 
Больше всего же подпольные кол-центры надоедают горожанам с зарплатой до 50 тысяч 

рублей в месяц, и обкрадывают их чаще. 
НИА-Красноярск 

 
5. СМИ о России 

 
Шойгу заявил о наличии у РФ данных об украинском следе в организации теракта в 
"Крокусе" 

Министр обороны России Сергей Шойгу во время переговоров с главой Министерства 
Вооруженных сил Франции Себастьеном Лекорню заявил, что у России имеются сведения об 
украинском следе в организации теракта в "Крокус сити холле". 

Министр обороны Франции во время разговора выразил соболезнования в связи с 
терактом. 

"Имеются сведения об украинском следе в организации теракта", - сказали в МО РФ по 
итогам переговоров. 

ТАСС 
 

Захарова заявила, что Россия не допустит неточностей в расследовании теракта в 
«Крокусе» 

Российская сторона тщательно и выверенно проведет расследование теракта в «Крокус 
сити холле» и не даст повода его организаторам «зацепиться» за какие-либо неточности. Об 
этом заявила ТАСС официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 

«Мы понимаем, что стилистика и факты, подтверждающие предыдущие действия 
киевского режима, за которым стоит Запад, могут и очевидно наталкивают на 
соответствующие выводы, но мы должны все-таки дождаться результатов расследования. И 
это нужно сделать тщательно, выверенно, в том числе в память о погибших, о жертвах, 
потому что мы не должны дать повода тем, кто организовывал эти теракты — не просто 
реализовывал, а именно организовывал — прицепиться или зацепиться за какие-то 
неточности», — отметила дипломат. 

Захарова также напомнила о словах президента России Владимира Путина, который 
подчеркнул, что расследование теракта должно вестись «в высшей степени 
профессионально, объективно, без всякой политической ангажированности». 

ТАСС 
 

Развитие пойдет другими темпами: Путин заявил о необходимости моста на Сахалин 
Проект моста между крупнейшим островом в составе РФ и материковой частью страны 

обсуждается уже много лет  
Президент России Владимир Путин заявил о необходимости строительства моста, 

связывающего остров Сахалин с материковой частью России. Об этом глава государства 
сообщил в среду, 3 апреля на встрече с главой Сахалинской области Валерием Лимаренко. 

«Нужно связать мостовым переходом Сахалин с материком. И развитие пойдет там 
другими темпами, уверен абсолютно», - приводит слова главы государства ТАСС. 

«Давайте вернемся к этой теме, посмотрим», — добавил Путин, пообещав, что власти 
займутся проработкой этого вопроса. 

Проект строительства мегамоста между крупнейшим островом в составе РФ – 
Сахалином – и материковой частью страны обсуждается уже много лет. Возведение перехода 
рассматривается в двух вариантах: в виде моста или тоннеля. В 2020 году потенциальная 
стоимость проекта оценивалась в 540,3 миллиарда рублей. 

trud.ru 
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Песков опроверг слова Зеленского о новой мобилизации в России 
Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков опроверг заявления Владимира 

Зеленского о якобы готовящейся мобилизации в России. 
"Это неправда", – сказал Песков РИА Новости. 
Как ранее сообщили украинские СМИ, Зеленский в среду заявил, что Россия якобы 

готовится дополнительно мобилизовать 300 тысяч военнослужащих к 1 июня. 
РИА Новости 

 
Россия продолжает работу по восстановлению новых регионов, заявил Путин 

РФ продолжает последовательную работу по восстановлению и развитию Донбасса и 
Новороссии, заявил президент России Владимир Путин. 

"Мы продолжаем последовательную работу по восстановлению и развитию Донбасса и 
Новороссии, по их эффективной интеграции в единое социально-экономическое, 
административное, образовательное пространство России", - сказал Путин во время открытия 
социальных и жилых объектов в новых субъектах РФ. 

Он отметил, что федеральные ведомства, регионы и волонтеры оказывают большую 
помощь в восстановлении объектов в Донбассе и Новороссии. "И, безусловно, волонтеры, 
которым особые слова благодарности. Координирующую роль выполняет правительство 
России", - подчеркнул президент. 

Он добавил, что несмотря на непростую ситуацию, правительство РФ продолжает 
строить и ремонтировать жилье, дороги, объекты социальной сферы, энергетики, 
инфраструктуры, учреждения здравоохранения, образования и спорта. 

РИА Новости 
 

Мишустин о желании мести, росте доходов и прорыве в экономике: главное из отчета 
премьера в Госдуме 

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин свой доклад в Госдуме о работе правительства 
за 2023 год начал с рапорта о том, что экономика РФ несмотря на санкции успешно 
вырвалась в пятерку мировых лидеров. Глава кабмина подчеркнул, что наиважнейшая задача 
для правительства – поднять благосостояние россиян и сделать рывок в промышленности. 

Экономика 
Мишустин заметил, что давление на российскую экономику с каждым годом только 

усиливается. Однако Россия прошла этот период адаптации, не сбавив экономического роста. 
ВВП увеличился на 3,6 %, что более чем вдвое выше среднего показателя у развитых 

стран. 
По оценке Всемирного банка, Россия входит в пятерку крупнейших экономик мира. 

Задача: войти в топ-4 стран. 
Объем инвестиций увеличился на 10 %, и это рекорд за последние 12 лет. 
Исполнение расходов федерального бюджета приблизилось к 100 %, доходы бюджета 

превысили 29 трлн рублей. 
Годовая инфляция благодаря взаимодействию с Центробанком замедлилась до 7,4 %. 
«Все это помогло обеспечить социальные обязательства перед людьми. Нам удалось 

поддержать экономику и регионы», – сделал вывод Мишустин. 
Повышение благосостояния россиян 

Глава правительства напомнил, что по итогам прошлого года страховые пенсии были 
повышены на 15 %, МРОТ вырос более чем на 18 %. В отчете также прозвучала важная 
цифра: на зарплаты бюджетников было направлено около 190 млрд рублей. 

Более 700 тысяч граждан, оказавшиеся в сложном финансовом положении, смогли 
воспользоваться социальным контрактом. 

Около 670 тысяч семей улучшили свои жилищные условия за счет материнского 
капитала 

Единое пособие в 2023 году назначено почти на 11 млн детей и примерно 400 тысяч 
будущих мам. 
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Ежемесячное пособие по уходу за ребенком до 1,5 лет увеличено почти до 50 
тысяч рублей. 

По программе материнского капитала на первенца можно получить 630 тысяч рублей, на 
второго ребенка – 830 тыс. рублей. 

«В Год семьи, объявленный главой государства, мы и дальше станем совершенствовать 
меры для родителей с детьми. Особая забота, конечно, многодетным. На федеральном 
уровне уже закреплен их правовой статус и социальные гарантии – единые по всей стране», – 
сказал глава кабмина. 

Здравоохранение 
По итогам 2023 года ожидаемая продолжительность жизни в России достигала почти 

73,5 лет, что выше доковидных значений, отметил в выступлении Мишустин. По его словам, 
по нацпроекту «Здравоохранение» за последние четыре года были переоснащены шесть 
сотен сосудистых и две сотни онкологических центров. Диспансеризацию в прошлом году 
прошли 50 % населения страны. 

Почти 2 млн граждан с сердечно-сосудистыми заболеваниями получили лекарства 
бесплатно. в 2023 году сложные операции бесплатно провели для 1,5 миллиона человек, это 
на 12 % больше, чем в 2022-м 

Почти 49 тысяч детей от 2 до 17 лет с сахарным диабетом обеспечены системами 
непрерывного мониторинга глюкозы. 

Более 23 тысяч детей с тяжелыми орфанными заболеваниями стали подопечными 
фонда «Круг добра». 

Производство лекарств выросло на 7,5 %, на рынок выпущено 530 отечественных 
препаратов 

Как подчеркнул Мишустин, около одного миллиона сотрудников поликлиник и 
амбулаторий получили специальные социальные выплаты, на эти цели ушло порядка 30 
млрд рублей. Он анонсировал, что программа «Земский доктор» будет продлена до 2023 
года. 

Образование 
За последний год отремонтировано более 2,5 тысячи школ в стране, теперь акцент 

сделан на строительство новых учебных учреждений. 
С марта ежемесячная выплата за классное руководство в сельских школах и небольших 

городах будет увеличена в два раза – до 10 тысяч рублей. 
С сентября надбавку в 5 тысяч рублей начнут получать советники директоров по 

воспитанию в школах и колледжах. 
В РФ для молодежи оформлено более 10 млн «Пушкинских карт». 

Строительство жилья 
В 2023 году в России возвели свыше 110 млн квадратных метров, это рекордный 

показатель за всю историю, подчеркнул премьер-министр. 
Условия проживания улучшили почти 4,5 млн семей 
Расширена программа «Семейной ипотеки»: с этого года на нее могут рассчитывать 

семьи с двумя детьми до 18 лет. 
«Дальневосточной ипотекой» теперь могут воспользоваться сотрудники ОПК, педагоги и 

медицинские работники. 
Граждане новых регионов могут приобрести жилье по льготной процентной ставке в 2 % 

годовых. 
Для специалистов в сфере информационных технологий, для которых действует 

специальная ИТ-ипотека, смягчены требования по возрасту и зарплате. 
ЖКХ и транспорт 

В стране реализуется пятилетняя программа по обновлению ЖКХ, продолжается 
строительство трасс, связывающих города. За счет займов из Фонда национального 
благосостояния отремонтировали примерно 800 объектов, в том числе котельные, очистные 
сооружения и почти 900 км инженерных сетей. 

По всей стране построено и отремонтировано более 31 тыс. км шоссе. 
Открыто движение на скоростной трассе М-12 «Восток» от Москвы до Казани. 
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Реконструированы взлетно-посадочные полосы на аэродромах девяти городов. 
За 6 лет будет обновлено не менее 75 аэропортов. 
Дан старт созданию первой в России высокоскоростной железнодорожной магистрали 

Москва – Санкт-Петербург. 
Промышленность 

По оценке Мишустина, производство за 2023 год выросло на 3,5 %, превзойдя даже 
самые смелые прогнозы. 

Наибольший рост показал машиностроительный комплекс: авиастроение рост на 20 %, 
выпуск автомобилей – 16 %, производство станков – 60 %. 

«На развитие отрасли в ближайшие шесть лет направят около 300 млрд рублей. В 
результате будет создано более 70 новых производств, которые будут выпускать свыше 500 
новых видов станков», – анонсировал Мишустин. 

Премьер также подчеркнул, что Россия намерена за шесть лет войти в число 25 ведущих 
стран мира по количеству промышленных роботов. 

Вопросы миграции 
С трибуны Госдумы, обращаясь к депутатам, Мишустин заявил, что разделяет «желание 

возмездия в отношении террористов и с пониманием относится к многочисленным 
предложениям по вопросам миграции в свете недавней трагедии». Однако он подчеркнул, что 
тут важно работать в одной связке с силовиками. 

«Подготовка, обсуждение всех инициатив, а тем более их утверждение должны 
проходить с учетом позиций правоохранительных органов, в компетенцию которых входит 
безопасность граждан и государства в целом», – отметил глава правительства. 

Он повторил слова президента о том, что у террористов нет ни национальности, ни 
вероисповедания. И напомнил, что Россия многонациональное государство, где проживают 
представители многих народностей и конфессий. 

ФедералПресс 
 

Крах чемоданных настроений. Новый опрос ВЦИОМ показал рекордные цифры 
Граждане России не хотят и не собираются уезжать из страны. Об этом говорят 

результаты свежего социологического опроса, проведённого Всероссийским центром 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Ключевым в нём был вопрос о желании 
эмигрировать. 

«Абсолютное большинство россиян не рассматривают для себя переезд за границу на 
постоянное место жительства (93%), в то время как доля желающих эмигрировать из страны 
достигла минимума за всё время мониторинга (с 1991 года), составив только 5%», — 
говорится в сообщении ВЦИОМ. 

За время исследования, с 4 марта, по телефону опросили 1600 совершеннолетних 
россиян. 

Отмечается, что пик миграционных настроений в стране был в 2019–2021 годах, когда 
переезжать на ПМЖ хотели 17%. В 2022–2023 годах об этом заявляли 9% и 10% 
соответственно. А в 1991 году об отъезде думали 16% граждан. 

Примечательно, что процент потенциальных эмигрантов снизился и среди молодёжи. В 
возрастной группе 18–24 года — 18%, в группе 24–35 лет — 15% (в прошлом году цифры 
были около 24% и 29% соответственно). 

Наверняка на молодёжь повлияла позиция родителей. В прошлогоднем исследовании 
того же ВЦИОМ 83% опрошенных ответили, что не хотят, чтобы их дети уехали жить за 
рубеж. 71% — против обучения детей за границей. 

Свежий опрос показал еще одну рекордную цифру: 64% респондентов придерживаются 
точки зрения «надо жить в той стране, где ты вырос и получил образование». Для сравнения, 
в 2021 году более 50% граждан России полагали, что «надо жить в той стране, где тебе будет 
хорошо». 

Результаты в целом подтверждают итоги другого, мартовского, исследования ВЦИОМ, 
определявшего уровень патриотизма в России. Сообщалось, что патриотами себя считают 
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94% наших сограждан, в том числе безусловными патриотами — 62%: максимум 
за весь период наблюдений. 

Хотеть уехать и действительно эмигрировать — совершенно разные вещи, говорит ИА 
Регнум политолог, вице-президент Центра политических технологий Алексей Макаркин. 

Для многих желающих покинуть Россию релокация остаётся абстрактным понятием, 
никаких практических шагов люди не делают, отмечает политолог. Есть масса барьеров: 
инерция, язык, финансы. Но помечтать не вредно. 

Во-первых, Запад фактически закрылся от России. Во-вторых, на том же Западе есть 
проблемы с трудоустройством. В-третьих, Россия и Запад всё дальше расходятся не только в 
политическом, но и в культурном плане. 

«На месте старой Европы появилась Европа новая, которая у многих россиян 
ассоциируется с однополыми браками, с мигрантами. 

Образ уютной, комфортной Европы уходит, заменяется другим, вызывающим гораздо 
меньше положительных эмоций. Многие люди просто не хотят там жить», — сказал эксперт. 

В то же время, считает он, часть российской молодёжи по-прежнему планирует жить в 
Юго-Восточной Азии. Но с учётом того, что курс рубля уже не позволяет спокойно сдавать 
квартиру в Москве и жить на эти деньги, например в Таиланде, эти настроения тоже сходят на 
нет. 

В условиях внешнего давления на Россию общество консолидировалось, люди 
объединяются, хотят жить и работать в нашей стране, комментирует результаты опроса 
ВЦИОМ доцент Финансового университета при правительстве России, директор Центра 
политического анализа Павел Данилин. 

Люди видят, что в России много возможностей для самореализации и достойного 
заработка, отмечает Данилин в беседе с ИА Регнум. В стране действует целый ряд проектов 
кадрового потенциала, постоянно появляются новые вакансии. 

Кроме того, пример образа жизни релокантов оказался негативным, уверен эксперт: 
«Они никому там не нужны и перебиваются с хлеба на воду, если только не предают Родину». 

А в условиях, когда в странах Запада ухудшается экономическое положение, западный 
образ жизни перестаёт быть приманкой. 

Сейчас многие уезжавшие из страны в течение минувших двух лет уже вернулись, 
рассказывает ИА Регнум профессор кафедры социологии семьи и демографии 
социологического факультета МГУ Александр Синельников. 

Эти люди не смогли устроиться в новых странах: не нашли работу, а деньги имеют 
свойство быстро заканчиваться. 

«Людям, которые уезжают в другую страну, обычно у себя дома что-то не нравится. Они 
думают, что там будет лучше. Но ситуацию здесь они знают лучше. А когда там они 
оказываются в не слишком подходящей для них ситуации, то понимают, что здесь им было 
лучше — и возвращаются домой», — сказал Синельников. 

ИА Регнум 
 

6. Разное 
 
Русофобы прозревают? 

В итальянской газете Giornale* опубликована статья под характерным заголовком: «К 
сожалению, сейчас нужен белый флаг». Ее автор называет нынешнюю политику Запада 
«глупой» и завершает ее фразой: «Россия – помните – никогда не проигрывала войны». 

А ведь это – одна из самых русофобских газет Италии, которая до сих пор постоянно и 
восторженно трубила о неминуемой победе Киева, усердно поносила «агрессора Путина», 
призывая нанести по России сокрушительный удар, охотно публикуя даже самые абсурдные 
фейки украинской пропаганды. 

И вот автор статьи в Giornale Витторио Фельтри, член правящей партии «Братья Италии» 
и регионального совета области Ломбардия, называет «иллюзией» надежды на то, что путем 
поставок Зеленскому самолетов F-16 «мы сможем остановить наступающую по земле и небу 
российскую военную машину. Очевидно, это не решающий шаг. Это метод, используемый для 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

утешения алкоголика, который просит каплю виски, в то время как оба клянутся, что это 
будет последняя. Это – неудачный шаг, который дал Путину право угрожать нанести удар по 
самолетам, предназначенным для усиления Киева в западных аэропортах, откуда они 
вылетят, то есть превратить наши города в мишени. За что? Чтобы защитить суверенитет 
Украины над Крымом и Донбассом?» 

Если бы у Украины была хотя бы малейшая возможность победить Россию, считает 
Фельтри, то это была бы очень благородная и реалистичная цель. Но, учитывая имеющиеся 
силы и очевидную необходимость не разжигать «абсолютную войну», напрямую вступая в бой 
с войсками НАТО, «все это будет морально высоко, но практически просто глупо». 

«Папа, – пишет автор статьи, имея в виду недавнее заявление папы Римского Франциска 
о том, что Украина должна поднять белый флаг, – прав: единственно возможный шаг сегодня 
для Украины – это поднять белый флаг для переговоров, остановив бесполезную резню, 
даже более бесполезную, чем та, что была в Первой мировой войне, потому что, по крайней 
мере, с самого начала ее исход был неопределенным. Не здесь. Поставки оружия не 
останавливают войну. Они затягивают ее». 

По словам Фельтри, Запад заставил Зеленского поверить, что он сможет остановить 
«Русского медведя» благодаря его военным поставкам и санкциям в надежде на то, что 
«народ, доведенный до голода и уставший оплакивать своих мертвецов, в этот момент 
свергнул бы Путина. Результат? У нас ВВП меньше, у них больше. Голосование? 87 % за 
Путина», –признает автор статьи провал западных санкций и попыток заставить население 
России голодать. 

Не нужно быть гением, делает вывод итальянский политик, чтобы понять, что план НАТО 
нереален. Как сказал Фуше, министр полиции Наполеона, после того как Бонапарт 
приговорил к смерти невиновного герцога Ангиенского, «это было хуже, чем преступление: 
это была ошибка». 

«Такое случается, но упорство – это дьявольское дело. На ринг вышел Тайсон, и НАТО 
подтолкнуло тощего бывшего комика принять вызов: они накачали его шпинатом Попая, 
представьте себе. Но, да ладно, мы все знали результат матча… Геополитика всегда учила 
нас учитывать зоны влияния сверхдержав: если вы вторгнетесь на их задний двор, они 
разозлятся. Унижать их после поражения (Германию в 1915-1918 годах, Россию в Холодной 
войне) – это ошибка, за которую приходится платить. Белый флаг. И это уравнивает. Россия – 
помните – никогда не проигрывала войны», – напоминает итальянский политик и одна из 
самых русофобских газет Италии его публикует. Показательная перемена! 

Но отчего же наступило прозрение? А это как в знаменитом фильме Эйзенштейна «Иван 
Грозный», снятом в 1944 году, где иностранные послы с возмущением обсуждают намерение 
русского князя венчаться на царство: 

– Папа не допустит! 
– Император не согласится! 
– Европа не признает! – с негодованием галдят они. Но один, как видно самый умный из 

них, добавляет: «Сильным будет – все признают!». 
Так и сегодня, статья в Giornale* – свидетельство такого же признания силы России, 

сломить которую Западу невозможно. Отсюда уже не только итальянский политик и 
русофобское издание заговорили о «белом флаге», который должен поднять Киев, но даже 
папа Римский. 

Однако тот факт, что Украина проигрывает и не в состоянии победить Россию, признают 
не только в Италии. Как пишет британская газета Standard*, западные союзники все больше 
осознают, что Украина проигрывает в вооруженном конфликте с Россией, а к лету может 
потерпеть полное поражение. 

«Россия, – отмечает автор статьи Роберт Фокс, – наносит мощные удары по переднему 
краю, используя артиллерию, ракеты и ударные беспилотники. Она расходует в пять раз 
больше боеприпасов, чем украинские вооруженные силы, которым нечем ответить. Армия 
Владимира Зеленского измотана. На некоторых участках обороны плотность артиллерийского 
огня противника выше, чем в битве при Сомме в 1916 году или на побережье в Нормандии 
после высадки союзных войск в 1944 году». 
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Британии пора посмотреть правде в глаза, призывает Роберт Фокс, констатируя: 
«К сожалению, те предзнаменования, которые мы видим на Украине, говорят о том, что уже 
слишком поздно. Мы должны понять, что судьба Украины сегодня определит перспективы 
безопасности западного мира». 

«На Киев возлагались слишком большие надежды, – пишет влиятельное американское 
издание Foreign Affairs*. – Западные наблюдатели начали предполагать, что Украина может 
каким-то образом вытеснить Россию со всей территории, которую она заняла в 2022 году, и, 
возможно, даже с земель, которые перешли к Москве в 2014 году. Некоторые аналитики, 
такие как Элиот Коэн, профессор Университета Джонса Хопкинса и бывший чиновник 
госдепартамента, даже заявили, что наступление Украины может привести к краху российской 
армии. Украинское правительство, со своей стороны, поощряло такое видение. Владимир 
Зеленский пообещал, что Украина вернет всю свою территорию и будет сражаться "до конца" 
без "каких-либо уступок или компромиссов". Высшие украинские чиновники открыто заявляли, 
что череда российских неудач может привести к отстранению Владимира Путина от власти». 

Однако эти ожидания оказались абсолютно нереалистичными, признает FA, отмечая, что 
Россия оказалась намного сильнее Украины. Ее ВВП в девять раз превышает ВВП соседа, а 
население более чем в три раза больше. Потерпев неудачи, Москва мобилизовала 
дополнительные силы, потратила месяцы на создание мощных минных полей и подготовку 
других средств эффективной обороны, а также научилась эффективнее использовать 
беспилотники. В результате, когда Украина начала свое разрекламированное наступление в 
июне 2023 года, она столкнулась с ожесточённым отпором россиян. Ее усилия быстро зашли 
в тупик. 

«На Западе, – продолжает FA, – преувеличенные ожидания неизбежного успеха Киева 
привели к повсеместному разочарованию украинским "контрнаступом", а также к мрачным 
прогнозам относительно будущего конфликта. "Я знаю, что все хотят, чтобы Украина 
победила, – заявил в декабре сенатор-республиканец Рон Джонсон. – Но я просто не вижу 
этого в картах". Один опрос европейцев, проведенный в начале 2024 года, показал, что 
только 10% респондентов предсказывали победу Украины на поле боя, тогда как 20% 
предсказывали победу России, а 37% ожидали компромиссного соглашения. Официальные 
лица США и Европы, обеспокоенные тем, что военная кампания ВСУ зашла в тупик и что 
Киеву не хватает людей и техники, даже заговорили с Украиной о мирных переговорах», – 
признает американское издание. 

«Когда люди начинают сомневаться в необходимости продолжать конфликт, в котором, 
как все знают, невозможно выиграть, возникает серьезный риск того, что на Украине начнется 
хаос, – подчеркивает Томоаки Ниситани, обозреватель японской Shūkan Gendai. В худшем 
случае возможен раскол страны и перенос ее политического центра на Западную Украину, 
которая исторически была нероссийской. Думаю, что борьба за возвращение территорий, 
утраченных Киевом, переходит в фазу, когда на карту поставлено выживание Украины как 
государства». 

Впрочем, остается напомнить, что процитированная выше дискуссия о России 
иностранных послов в фильме «Иван Грозный», где они говорят, что если русский князь будет 
силен в военном отношении, то его «все признают», все-таки заканчивает коварными 
словами: «Надо, чтобы силён не был!» 

Другими словами, признавая, что Киев должен выбросить белый флаг и его поражение 
неизбежно, сам Запад вовсе не собирается прекращать борьбу против России. Он будет 
продолжать свои попытки ее ослабить и покорить. Ну, а что бывает в результате с теми, кто 
«с мечом к нам придет»: см. уже другой фильм Эйзенштейна «Александр Невский»… 

«Столетие» 
 

Рады видеть всех, кто искренне любит Россию 
Есть такие темы, которые при всей своей важности кажутся сложными с точки зрения 

попытки глубокомысленного высказывания. Ну вот что можно сказать про мигрантов, кроме 
того, что про них уже сказано много тысяч раз? 
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С одной стороны, те тысячи раз, когда нам говорят, что миграция опасна – так как 
ведет за собой появление в России анклавов людей, живущих по своим законам и правилам и 
не желающих принять нашу местную жизнь в качестве своей. С другой стороны, другие 
тысячи раз, рассказывающие о том, что экономика диктует необходимость в рабочих руках – 
а их не хватает. Большие инфраструктурные проекты общенационального масштаба и любая 
маленькая ферма (то есть и я тоже в своей деревеньке Княжево) – все ищут сотрудников. 
Прямо сейчас в России только официально открыто около миллиона вакансий. 

С рождаемостью в стране все довольно печально уже давно. Страна при этом самая 
большая в мире по территории и только девятая по численности населения. Кто всю эту 
махину нашего русского пространства будет осваивать? 

Совершенно очевидно, что люди нам нужны. Одновременно это не отменяет всех 
опасений и опасностей, о которых говорят противники миграции. Попробую из своей 
деревеньки после вечерней дойки коров дать собственный ответ на «новый вечный» русский 
вопрос: что нам делать с мигрантами? 

Сначала о несколько прискорбном. У нас у всех – и сторонников трудовой миграции, и 
противников ее – мозги захвачены в плен, оккупированы. И имя этому оккупанту – западный 
гуманитарный дискурс, который формирует наше представление о мироустройстве вообще и 
о главенстве экономической целесообразности над всем остальным в частности. Почему нам 
нужны мигранты? Экономике нужна рабочая сила. А почему нам не нужны мигранты? 
Местным жителям надо просто больше платить. 

И вот тут кроется фундаментальная, не побоюсь этих слов, социально-философская 
ошибка. Экономика – это не какая-то обособленная от всех других сфер человеческого бытия 
территория. Хозяйственная (экономическая) деятельность – естественное продолжение 
творческой созидательной деятельности, к которой в целом призван человек по своей 
имманентной сущности. Просвещение XVIII века, а затем позитивизм, марксизм, социализм, 
капитализм и прочие «измы» XIX века породили ставшую в XX и XXI веках главенствующую 
квазинаучную догматику о том, что экономика – это нечто живущее суверенной собственной 
жизнью, и жизнь эта уже порождает собой все остальное: социальную инфраструктуру в 
широком смысле, культуру, образование, общественное и политическое устройство. 

Ответы на вопросы о миграции такие, какие они есть – именно отсюда. Из догматических 
убеждений, сложившихся в результате промывания мозгов всего человечества рожденными 
на Западе «измами». Разрушается все эта догматика о примате экономики над всем 
остальным очень просто. Стоит любому читающему эти слова обратить свой взор не на 
абстрактное человечество, бытие которого якобы определяется исключительно 
экономическими факторами, а на самого себя и своих ближних. Мы с вами – конкретные 
люди, мы и есть человечество. В каждом конкретном случае человечество – это человек. То 
есть вот вы лично. 

И теперь – магия – оказывается, что существует масса неэкономических причин в 
процессе принятия ваших личных решений. Например, привычка. Вы привыкли к 
определенному месту работы, вы привыкли к определенному месту жительства, к 
определенной еде, к определенному досугу. А любовь и дружба? Вас окружают люди, 
которые точно не имеют отношения к вашей экономической выгоде. Мало того, почти у 
каждого из нас перед глазами есть масса конкретных примеров того, что личное человеческое 
счастье строится не в связи с экономической выгодой, а совсем наоборот и часто вопреки ей. 

Проблема миграции не висит в воздухе – она естественное продолжение этого самого 
разрыва между истинной реальностью нашей жизни и ложной догматикой в наших головах, 
которая так очаровала большую часть планеты. То есть основное, что мы должны сделать – 
это разобраться с тем, что не экономика главная. А что тогда? Сейчас прозвучит очень 
банально, но я в этом абсолютно убежден. Главное – это человек. 

Смысл человека раскрывается в его созидательной творческой деятельности, 
гармонизации окружающего пространства. Именно это и должно стать ответом на вопрос, а 
что есть приводной ремень нашей общественной жизни. Любая наша социальная, 
экономическая, политическая программа может и должна проверять собственную 
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адекватность и необходимость ответом на вопрос: а как именно она помогает приблизить 
эту самую главную цель – раскрытие каждого конкретного человека как творца и созидателя? 

И при этом человек – это набор множества традиционных идентичностей. От культурной, 
национальной и религиозной до половой. Размытие их идентичностей, этих пределов 
человека, превращает его в «беспредельщика», по сути, расчеловечивает нас. Все эти 
процессы отмирания пределов человеческих мы ярко наблюдаем сейчас в Западном мире. И 
массовая миграция – один из апостолов этого нового мира, в который и нас в России тащили 
и частично продолжают тащить и сейчас. 

Массовая трудовая миграция отрывает людей от своих корней и традиций, помещает в 
чужую среду. Она размывает идентичность малых территорий и местных сообществ. Она 
создает риски социокультурного толка как для местных жителей, так и для самих мигрантов. 

Но одновременно это совсем не значит, что путь в Россию для кого-либо закрыт. Я сам 
потомок мигрантов. Это были поляки и шотландцы, которые приехали в Российское царство в 
XVII и в Российскую империю в XIX веке. Они приехали сюда не для того, чтобы отправлять 
на историческую родину заработанные здесь деньги, и не для того, чтобы в России найти 
свое польское или шотландское гетто и отгородиться от местной русской жизни. Они 
приехали, чтобы стать русскими. Приняли православие, завели здесь русских жен и мужей, 
довольно быстро начали писать и говорить по-русски. 

У нас тут, вокруг Переславля, около которого в деревеньке Княжево я живу, 
образовалось большое сообщество деятельных местных (и новых местных, вроде меня) 
людей «Счастливые». Тут у нас и французы есть, и немцы, и швейцарцы, и бельгийцы. Вот, 
например, швейцарец Бенжамин Форстер из немецкоговорящей Швейцарии, не имея никаких 
русских корней, переехал сюда. И за несколько лет он стал, кажется, даже более русским, 
чем я. Теперь он пасечник, казак и старовер (!). Бельгиец Ян Бессен – реставратор старинных 
книг – переехал вместе с семьей и собственной мастерской. Теперь он православный 
прихожанин Федоровского монастыря и настоящий патриот России, рассказывает в своем 
блоге своим бывшим соотечественникам о радостях собственной новой жизни в русской 
провинции. А моя соседка, француженка Лоранс Гийон, пишет книги об Иване Грозном на 
прекрасном русском языке и поет старинные русские песни. 

И вот эти мои соседи и мои предки приехали сюда не потому, что они хотели улучшишь 
свое материальное положение, ими не двигала та самая пресловутая экономическая 
догматика. Они просто хотели стать русскими. Они – по какой-то своей причине – ощутили 
твердую потребность в этом потому, что наша Россия показалась им именно тем местом, где 
они могут раскрыть свою человеческую сущность, здесь они превратились в полноценных 
созидателей, которые, наперекор догмам, стереотипам и предубеждениям, именно в России, 
а не в Шотландии и Франции, обрели свое человеческое достоинство, свое счастье. 

Только это и должно в будущей России стать основным драйвером иммиграции. 
Желание стать русским. Вы хотите к нам? Добро пожаловать! Но не потому, что у нас тут 
квоты трудовые, национальные проекты, большое строительство и все прочее, и рук рабочих 
не хватает. А просто потому, что мы рады здесь видеть всех тех, кто искренне любит Россию. 

Мы живем в самой большой стране мира. Но живем мы тут не случайно, страна эта 
досталась нам не от инопланетян, она не случилась сама собой. Ее такой сделали мы сами. 
В широком смысле слова «мы»: наши предки – это тоже мы. Это им не сиделось на месте, и 
они шли и шли через поля-леса-болота, пока не оказывались у далеких океанов. Быть 
русским – значит быть в движении, творчески преобразовывать мир, строить свою страну, 
нести за нее ответственность, активно участвовать в цветущей сложности русской жизни. И 
если вы – шотландец, француз, швейцарец, таджик, узбек или даже эфиоп – хотите шагать с 
нами в этом нашем русском походе, то вперед. Айда к нам. 

Добро пожаловать в Россию! А если нет – нет. 
Взгляд 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,39 ▼ 0, 14 

EUR 99,43 ▲0, 02 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


